

→ Pdte Feat
Mano Anzures

- Jorge Vilemas -
- Alianza de Trabajo
- Poderes Luispe
- Accidentes del Trabajo
- Asoc Chile - Sig - del
- Apoyo Financiero.

**NOTAS PARA LA INTERVENCIÓN DE S.E. EL PRESIDENTE DE
LA REPÚBLICA, DON RICARDO LAGOS ESCOBAR, EN LA
FEDERACION DE ASOCIACIONES INDUSTRIALES DE LA
REGION METROPOLITANA**

Hector Castillo.

→ Apoyando desde las
↓ YMES

18 de junio 2002

→ Eurocentro Meejes ^{Est.} Central

— Solo para discursos??

Crecimiento Económico

El IMACEC de abril marcó un 3,9%, superando todos los pronósticos de analistas y empresarios. Es la tasa más alta registrada en los últimos 10 meses. Y estamos seguros de que el crecimiento irá de menos a más.

Este dinamismo se debe esencialmente a la decidida recuperación de los sectores industriales del país, a ustedes. Ustedes aumentaron su producción en 6,6% para hacer frente al aumento en las ventas proyectado para el segundo semestre. La revitalización del consumo ya está en ciernes, con un aumento del 2,9% en abril, lo que también refleja el IMACEC.

Todo esto nos hace vislumbrar un aumento de la confianza en Chile, tanto por parte de los empresarios como de la ciudadanía.

Tratado de Libre Comercio

¿Podemos ser optimistas? Yo soy un absoluto convencido de que sí. Uno de los elementos que me tiene optimista respecto al futuro es nuestro TLC con la UE.

- Primero, este TLC nos abre nuevas oportunidades de comercio, sobre todo en los sectores industriales, gracias a la liberación aduanera y a la eliminación del escalonamiento arancelaria.
- Segundo, nos abre nuevos nichos de negocios en los que antes estábamos impedidos de competir, como las compras de gobierno, a nivel central, subcentral y de concesiones públicas.
- Tercero, se espera un aumento sustancial de las inversiones europeas en nuestro país.

La empresa establecida en Chile (y esto los incluye a ustedes) tendrá ahora libre acceso a un mercado ampliado de 870 millones de habitantes con un ingreso medio a alto. También gozará de mayores garantías en su operación diaria gracias a la estabilidad de las normas garantizada por el TLC. Este no es un tema menor a la hora de decidir exportar o invertir.

Tras el certificado de confianza otorgado por las autoridades europeas a Chile, a sus instituciones, a sus reglas, a su gente; llegarán los certificados de confianza de empresarios e inversionistas europeos y chilenos con más inversiones, más joint ventures, más y mejor comercio, empleo y creación de riqueza.

Esto es clave en un momento en que aumenta la incertidumbre respecto de la región. Con la misma perspectiva de optimismo esperamos concluir antes de fines de año el TLC con EEUU.

Cifras

- En el área industrial, el 99,5% entrará con arancel 0 de inmediato, favoreciendo esencialmente a la pequeña y mediana empresa y a bienes como metanol, sal, fertilizantes, madera, papel, textiles y confecciones.
- En materia agroindustrial, el 30% de las exportaciones de congelados, deshidratados, jugos, concentrados y conservas quedan con arancel 0 a 4 años plazo. Este es un sector que contaba con un fuerte escalonamiento arancelario.
- Con ello se espera la creación de 200 mil puestos de trabajo de aquí al 2006.

El Acuerdo refuerza la cooperación bilateral

Este acuerdo los beneficia también por la vía de la cooperación.

- Chile tendrá la posibilidad de participar en los programas comunitarios destinados a los países asociados. Hemos dado prioridad a la PYME con un 64,7% de los recursos.
- En efecto, ya están contemplados 22 millones de Euros para la PYME, de un total de 34 millones de Euros en cooperación.

La relación costo-beneficio (de lo obtenido versus lo concedido) es muy favorable para Chile. Se abrieron reales posibilidades para incrementar la oferta exportadora de Chile. Se gana una ventaja competitiva en relación a otros competidores directos, actuales o potenciales. Se potencia a Chile por la vía de la cooperación.

La Agenda Pro Crecimiento

Al IMACEC de abril y al TLC con la UE se agrega una tercera nota de optimismo.

Está avanzando a pasos acelerados el cumplimiento de la Agenda Pro Crecimiento. Daré sólo algunos ejemplos.

Fueron enviados al Congreso:

- La Ley que crea el Tribunal de Defensa de la Competencia
- La Ley de Pesca
- La Ley corta para el sector eléctrico.
- ~~Hoy~~ ^{Próximamente} se hace operativa la Ley de Firma Electrónica.
- Hemos avanzado mucho en la simplificación de trámites. Incluso esperamos superar la meta autoimpuesta de 80 trámites en línea para fines de este año.

Además:

- La ley que modifica los cargos de acceso en telefonía debiera ser enviadas en julio.
 - El proyecto de Tribunales Tributarios está listo, sólo falta la evaluación presupuestaria de Hacienda.
 - Mercado de Capitales II debiera salir muy pronto. →
 - Créditos.- Ley de crédito, est. p. l. l.
 - Inversión.-
 - Letra de Cambio u. Boleta de garantía
- April Proceso de deudas de las PYMES
- Exportadores, importadores

La ley de firma digital

Pronto
En este día dictaremos los reglamentos que hacen operativa la Ley de Firma Digital. Así, la ley comienza a ser operativa y podemos hacer todos los cambios asociados a la incorporación de este nuevo instrumento.

Esta ley es clave para el desarrollo de la sociedad de la información en Chile. Es clave para nuestra inserción en una sociedad globalizada y conectada a través de redes. También es fundamental para progresar en el gobierno electrónico.

¿Cuántos de ustedes están registrados como proveedores del Estado? Con esta ley operando, las más de 11.000 empresas registradas podrán ingresar a la página web del sistema de compras del gobierno, www.chilecompras.cl, y realizar allí sus transacciones.

El gobierno central hace compras por alrededor de 1.000 millones de dólares anuales, y las municipalidades gastan en compras alrededor de la mitad de esa cifra.

Se trata, pues, de 1.500 millones de dólares anuales, una cifra considerable y un número también considerable de transacciones, que podrán llevarse a cabo con total transparencia, seguridad y rapidez.

Está prevista una marcha blanca para octubre de este año.

También permitirá aumentar considerablemente el número de trámites que pueden desarrollarse en línea. Esto es uno de los compromisos asumidos en la agenda pro crecimiento que les permitirá modernizar su gestión y hacer más ágil la relación con los distintos servicios e instituciones del Estado.

Para fines de este año, estará operando en marcha blanca la factura electrónica en un proyecto piloto operando con unas 500 empresas. En Chile, se emiten mensualmente 34 millones de facturas, con un total anual de 408 millones.

Comercio electrónico

Las industrias de Chile compiten ya no sólo con las demás empresas del rubro en su localidad, sino con el mundo entero. Compiten por precio, por variedad y por atención.

La firma electrónica pasa a ser vital en este nuevo contexto competitivo.

En particular si tenemos en mente que de acuerdo a la Cámara de Comercio de Santiago, el 2001, las transacciones de comercio electrónico llegaron a los 2 mil millones de dólares (3% del PGB).

Y que esta cifra, que cuadruplica el monto del año 2000, debiera superar los 12 mil millones de dólares el 2005.

Confianza

El principal obstáculo para el comercio electrónico es la falta de confianza en cuanto a la identidad del remitente y a la integridad del mensaje.

La firma electrónica segura resuelve ambas inquietudes al establecer la equivalencia entre la firma digital y el documento electrónico, con la firma manuscrita y los documentos en soporte de papel.

Muchas gracias